

L'école des petits dans la forêt

Lorsque la météo le permet, des enfants de 3 à 6 ans délaissent la salle de classe pour les bois. Reportage à Corserey (FR)

Rebecca Mosimann Textes
Jean-Paul Guinnard Photos

A la lisière de la forêt de Corserey, Michaela Weber, un produit antistatique à la main, rappelle aux parents de bien protéger leurs enfants contre les petites bêtes. La directrice de l'Atelier Nature accueillait mardi pour la première fois ses élèves dans les bois du petit village fribourgeois. «La première semaine a toujours lieu dans la classe de l'école au village. Nous restons à l'intérieur seulement lorsque la température extérieure est trop froide ou qu'il pleut», explique Michaela Weber. Depuis 2004, elle enseigne à des enfants de 3 à 6 ans, mélangeant l'école maternelle et la première et deuxième enfantines. Inspirée de la pédagogie Montessori, l'institution privée est reconnue par l'Instruction publique cantonale. Cette structure est unique en Romandie.

Nola, nouvelle venue de 3 ans et demi, a de la peine à quitter les bras de sa mère. Luc, 3 ans, sanglote: sa maman a oublié la saucisse à griller pour le repas de midi. Calme et pédagogue, Michaela Weber trouve les mots adéquats pour redonner à chacun le sourire. Elle et son assistante Audrey emmènent ensuite les douze enfants sur le site forestier à trois minutes à pied du parking. Dans son sac, ni cahier ni stylo, mais un chaudron, des légumes pour la soupe, de l'eau et une petite trousse de pharmacie.

La classe en plein air est composée de cabanes en bois, construites par les élèves et les parents, des petits troncs d'arbre servant de table et de chaises, et d'un espace protégé d'une grande bâche. De 9 h à 14 h, l'enseignante organise des jeux de groupe, une balade thématique sur les fruits de la forêt et la préparation du repas. «A chaque rentrée, j'explique les règles à respecter en forêt, comme ne pas s'éloigner du site, ne rien cueillir et faire attention lorsqu'ils jouent avec les branches d'arbre.» Les enfants découvrent ainsi de nouveaux noms de fruits dans la nature avant de les voir ensuite dans les livres en classe. Au moment de passer à table, Nola et Luc ont oublié leur chagrin du matin en savourant la soupe préparée par leurs soeurs.

Pour en savoir plus

www.atelier-nature.ch Il reste encore quelques places disponibles.

www.erbinat.ch recense plusieurs structures dans le canton de Vaud pour s'amuser en forêt, dont l'atelier Vert de terre à Lausanne (www.atelier-vert-de-terre.jimdo.com).

Le livre de l'enseignante et psychologue Sarah Wauquiez *Les enfants des bois*, sur comment sortir dans la nature avec de jeunes enfants, est disponible sur Amazon.



La balade pédagogique
Sur la thématique des fruits de la forêt, l'enseignante fait découvrir à ses jeunes élèves divers petits fruits dont elle explique l'origine et les caractéristiques.



Le repas

Les enfants sont mis à contribution et divisés en deux équipes. La première s'occupe de ramasser le bois, puis prépare le feu sur lequel cuira la soupe. L'autre coupe et épluche les carottes, courgettes et pommes de terre pour la soupe. Enfants et enseignants mangent leur potage tous ensemble assis sur des rondins de bois.



Les jeux dans la cabane

Les enfants se réfugient dans l'une des deux cabanes du site pendant le jeu de cache-cache intitulé *L'ours et les Indiens*. A peine arrivé sur le site qu'apparaît un chat noir et blanc, baptisé *Feuille* par les enfants. Adopté par une ferme de la région, l'animal se laisse caresser et accompagnera même les enfants pendant leur balade pédagogique.

